

## DEUTSCHE GESELLSCHAFT FÜR UMWELT- UND HUMANTOXIKOLOGIE



## Ehrung Prof. Dr. agrar. Manfred Hoffmann

Ich komme zum zweiten Teil der Ehrungen: Bis vor kurzem war Prof. Dr. Manfred Hoffmann DGUHT-Vizepräsident. Der Vorstand hat beschlossen, ihn wegen seiner besonderen Verdienste um die DGUHT zum DGUHT-Ehrenmitglied zu ernennen und ihn heute ebenfalls zu ehren.

Prof. Hoffmann hat in Weihenstephan Landwirtschaft studiert und hat 1970 zur Förderung der Didaktik der technischen Wissenschaften 1970 promoviert. Seit 1978 war Herr Hoffmann Professor an der Hochschule Weihenstephan für landwirtschaftliche Verfahrenstechnik. Dabei hat er zahlreiche Entwicklungen vorangebracht, nur einige können hier genannt werden:

- neue Verfahren zur mechanischen und thermischen Unkrautbekämpfung als Alternative zur chemischen; Ergebnis: bundesweit werden Speisemöhren nicht mehr gespritzt;
- Entwicklung der Trockenfermentation bei der Biogasherstellung zur Verwertung von Bioabfällen in Kommunen und Landschaftspflegeverbänden sowie Straßenverwaltungen (insoweit Inhaber des Europapatents);
- ganz entscheidend war die Entwicklung einer Methode zur elektrochemischen Lebensmitteluntersuchung als Ergänzung zur traditionellen Chemoanalyse, die von Prof. Hoffmann vorangetrieben wurden, dadurch wird das Lebensmittel in seiner Neutralisationsleistung für freie Radikale und damit zur Verbesserung der Immunabwehr des Verbrauchers deutlicher qualifiziert.



## DEUTSCHE GESELLSCHAFT FÜR UMWELT- UND HUMANTOXIKOLOGIE



Insgesamt hat Herr Prof. Hoffmann 7 Patente, 2 Bücher für Lebensmittelqualität, eine Monografie und über 200 Beiträge in Zeitschriftenveröffentlicht; er trat auch immer wieder an die Öffentlichkeit, in Rundfunk, im Fernsehen und mit Vorträgen.

Ich freue mich, Herrn Prof. Hoffmann für sein mehrjähriges Engagement im DGUHT-Vorstand mit einer Urkunde zu ehren und ihn im Namen der DGUHT zum Ehrenmitglied zu ernennen.